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¨ cidades

Cursos promovidos em Goiabeiras ensinam a produzir 
cosméticos à base de mel e realizar soldagem, 
impulsionando a economia rural e o empreendedorismo. 

Mariana fortalece 
a capacitação no 
campo com cursos 
de cosmética 
natural e soldagem 
INICIATIVA. Curso em Goiabeiras promove empreendedorismo 
e qualificação profissional, gerando novas oportunidades de 
renda para famílias rurais. 

DA REDAÇÃO

A comunidade de Goia-
beiras, em Mariana, recebeu 
dois importantes cursos vol-
tados à capacitação de tra-
balhadores do meio rural. 
Promovidos pela Secretaria 
de Desenvolvimento Rural, 
em parceria com o Sindica-
to dos Produtores Rurais e 
o sistema FAEMG/SENAR 
Minas, as formações abor-
daram temas práticos e ino-
vadores: cosmética natural à 
base de mel e técnicas mo-
dernas de soldagem. 

Com foco no empre-
endedorismo feminino, o 
curso de cosmética natural 
ofereceu 32 horas de au-
las em que as participan-

tes aprenderam a produzir 
loções, cremes, xampus e 

esfoliantes utilizando mel, 
própolis e plantas medi-
cinais da região. Além de 
resgatar a autoestima, a ini-
ciativa também incentivou 
a geração de renda susten-
tável . 

Já o curso de soldagem, 
com 24 horas de duração, 
capacitou os participantes 
em técnicas para soldar di-
ferentes materiais, desde 
lâminas de tratores até ca-
lhas, promovendo qualifi-
cação técnica e ampliando 
as oportunidades no mer-
cado de trabalho rural. 

Essas ações reforçam o 
compromisso da Prefeitura 
de Mariana com o desen-
volvimento sustentável e a 
valorização das comunida-
des rurais, promovendo au-
tonomia econômica e for-
talecendo a economia local. 
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PREFEITURA MARIANA

A Secretaria de De-
senvolvimento Socia 

distribui computadores 
e notebooks para mo-

dernizar os serviços de 
atendimento social. 

SEDESC investe em tecnologia para 
melhorar atendimento à população 
DESENVOLVIMENTO. Novos computadores e notebooks fortalecerão o trabalho em CRAS, CREAS e Centro 
POP, beneficiando profissionais e usuários. 

DA REDAÇÃO

A Secretar ia  de De-
senvolvimento Socia l 
anunciou a aquis ição de 
39 computadores e 34 no-
tebooks para uso nas uni-
dades do CRAS, CREAS, 
Centro POP e na Unidade 
de Acolhimento Inst i tu-
cional .  O invest imento, 
no valor de 500 mil  reais, 
busca modernizar a in-
fraestrutura tecnológica, 
per mit indo um atendi-
mento mais ági l  e  ef ic ien-
te à população atendida 
por essas unidades. 

Segundo a secretár ia 
de Desenvolvimento So-
cia l ,  Cláudia ,  os equipa-

mentos serão fundamen-
tais  para o trabalho de 
ass istentes socia is,  psicó-
logos,  terapeutas ocupa-
cionais  e educadores. 

A entrega dos equi-
pamentos reforça o com-
promisso da SEDESC em 
oferecer ser viços socia is 
com maior ef ic iência e 
humanização.  “O uso 
desses equipamentos é 
dest inados aos ass isten-
tes socia is,  psicólogos, 
terapeutas ocupacionais  e 
educadores que trabalham 
nessas unidades fazendo 
atendimento ao nosso pú-
bl ico”,  disse Claudia .  

As novas fer ramentas 

já  estão sendo distr ibu-
ídas para as unidades e 
contr ibuirão diretamente 
para o for ta lecimento dos 
ser viços,  como acolhi-
mento,  apoio psicológico 
e ações de inclusão socia l , 
impactando posit ivamen-
te a vida de milhares de 
pe s soa s. 
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O evento destacou o talento da professora Dra. Valdete 
Fernandes, que emocionou os presentes com sua 
performance no violão e no cavaquinho. 

Apresentações musicais 
emocionam público 
na formatura da 
E. M. Padre Viegas 
HOMENAGEM. A professora Valdete Fernandes interpretou “O Ca-
derno” de Toquinho e “A Paz” do Roupa Nova, com participação 
dos alunos da Educação Infantil e do professor Lotte Leôncio. 

DA REDAÇÃO

A temporada de formaturas 
trouxe momentos inesquecíveis 
para a comunidade escolar de 
Padre Viegas, e a Educação 
Infantil da E. M. Padre Viegas 
brilhou com apresentações mu-
sicais marcantes realizadas no 
último dia 8 de dezembro, no 
espaço Céu das Artes. O evento 
destacou o talento da professo-
ra Dra. Valdete Fernandes, que 
emocionou os presentes com 
sua performance no violão e no 
cavaquinho. 

Abrindo a cerimônia, a 
professora interpretou “O Ca-
derno”, de Toquinho, uma ho-
menagem especial às famílias, 
que assistiram com olhos mare-
jados. Em seguida, o palco foi 
tomado pela harmonia de “A 
Paz”, do Roupa Nova, executa-
da no cavaquinho, com partici-
pação dos alunos da Educação 
Infantil e do professor Lotte 
Leôncio, músico graduado pela 
Universidade Federal de Ouro 
Preto e reconhecido pela sua 
trajetória artística na região. 

As apresentações trans-
formaram o auditório em um 
verdadeiro coral, com vozes 
emocionadas e aplausos calo-
rosos que ecoaram pelo espaço. 
“Essas músicas representam 
a união e a beleza que busca-
mos levar para a escola pública. 
Aprender instrumentos como 
o cavaquinho e o violão me 
permite enriquecer os eventos 
escolares e aproximar os alunos 
da arte”, afirmou a professora 

Valdete. 
Para o professor Lotte, o 

evento reforça a importância 
de valorizar a educação pública. 
“A escola pública é um espaço 
de transformação, e a arte é es-
sencial nesse processo. Ver os 
alunos engajados e emociona-
dos mostra o impacto do nosso 
trabalho”, destacou. 

A formatura da Educação 
Infantil da E. M. Padre Viegas 
foi mais do que uma celebração 
de conclusão de ciclos; foi uma 
demonstração do poder trans-
formador da música e da de-
dicação dos profissionais que 
fazem a diferença na educação 
pública. 
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O Decreto atende às demandas dos taxistas do município, que encaminharam suas 
reivindicações por meio do Processo Administrativo PRO 2024/8672. 

Prefeitura autoriza uso da Bandeira 2 
para táxis durante período festivo 
RESTABELECIMENTO. Após o prazo definido, as tarifas voltarão 
ao modelo regulamentado pelo Decreto Municipal nº 7.517.  

DA REDAÇÃO

Nesta última terça-feira, 10 
de dezembro de 2024, o pre-
feito de Mariana, Celso Cota 
Neto, sancionou o Decreto Nº 
12.097, que estabelece uma ta-
rifa remuneratória diferenciada 
para o serviço de transporte de 
passageiros em táxis. A medida 
autoriza o uso da Bandeira 2 
por 24 horas, aplicável a todas 
as corridas realizadas no perí-
odo entre 10 de dezembro de 
2024 e 10 de janeiro de 2025. 

O decreto, fundamentado 
no artigo 92, inciso VII da Lei 
Orgânica Municipal, reflete o 
aumento significativo do fluxo 
de pessoas e veículos no perí-
odo de fim de ano. Além disso, 
atende às demandas dos taxis-
tas do município, que encami-
nharam suas reivindicações por 
meio do Processo Administra-
tivo PRO 8672/2024. 

Com a Bandeira 2 em vigor 
em tempo integral, as tarifas 
tendem a aumentar em compa-
ração ao uso da Bandeira 1. Para 
os passageiros, isso significa 
custos mais elevados, enquanto 
para os taxistas representa um 
aumento na remuneração em 
um período de alta demanda. 

Por outro lado, o parágra-

fo único do artigo 1º estabele-
ce que, após o prazo definido, 
as tarifas voltarão ao modelo 
regulamentado pelo Decreto 
Municipal nº 7.517, de 7 de no-
vembro de 2014. 

O Decreto Nº 12.097 entra 
em vigor imediatamente e terá 
impacto direto tanto nos pro-
fissionais que atuam no setor 

quanto na população usuária 
do serviço. A expectativa é que 
a medida contribua para a or-
ganização do transporte local 
durante o período festivo. 

Para mais informações, 
o texto completo do decreto 
pode ser acessado no site ofi-
cial da Prefeitura de Mariana. 
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Casa Rosa reforça a eficiência no fluxo de encaminhamentos e assegura a qualidade dos 
serviços prestados à população de Mariana. 

Prefeitura de 
Mariana responde a 
questionamento 
sobre fluxos de 
atendimento na saúde 
ESCLARECIMENTO. Casa Rosa reforça organização do fluxo de 
encaminhamentos e esclarece não haver problemas na quali-
dade ou resolutividade dos serviços. 

DA REDAÇÃO

Em resposta ao questio-
namento levantado pelo Jornal 
Ponto Final no dia 12 de novem-
bro de 2024, a Prefeitura Munici-

pal de Mariana, por meio da Casa 
Rosa, esclareceu que não há re-
gistro de dificuldades no encami-
nhamento de pacientes ao Cen-
tro de Especialidades Previne. 

A Casa Rosa destacou que 
o fluxo de atendimento entre os 
setores de saúde do município, 
incluindo a Casa Azul, Atenção 
Primária e Pronto Atendimen-
to, tem funcionado de forma 
organizada e eficiente. Segundo 
a equipe, os encaminhamentos 
realizados pela Casa Rosa estão 
restritos às demandas relaciona-
das à saúde da mulher, de forma 
a manter a ordem e evitar trans-
tornos no fluxo geral. 

A Casa Rosa reforçou que 
até o momento não foi identifi-
cada nenhuma queda na quali-
dade dos serviços ou problemas 
no encaminhamento dos pacien-
tes. “Estamos à disposição para 
quaisquer esclarecimentos, mas 
enfatizo que não temos até o 
momento nenhuma dificuldade 
ou queda na qualidade de servi-
ço relacionados a esse questiona-
mento”, pontuou a equipe. 

O esclarecimento reflete o 
compromisso da Prefeitura de 
Mariana em garantir a qualida-
de no atendimento e a resoluti-
vidade nos serviços prestados à 
população, além de valorizar a 
transparência com a imprensa e 
a comunidade.  
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Reclamações de trabalhadores os levam a questionar se 
receberam o salário do mês de dezembro.  

TRABALHO. Falta de compromisso causa impactos significati-
vos na vida dos trabalhadores. 

DA REDAÇÃO

Nos últimos dias, a em-
presa Alicerce Construções 
e Serviços LTDA, que presta 
serviços à Prefeitura de Ma-
riana, tem sido alvo de críticas 
devido à falta de pagamen-
to dos seus trabalhadores. O 
Jornal Ponto Final recebeu 
diversas mensagens via direct 
no Instagram relatando a situ-
ação e, apenas na manhã do 
dia 11 de dezembro, foram 
registradas 8 ligações com o 
mesmo teor de reclamação. 

Os trabalhadores expres-
saram preocupação em não 
receberem os salários devidos 
em dezembro, intensificando 
a tensão entre os colabora-
dores. Em resposta, Rômulo 
Passos, repórter do jornal, 
conversou com Arlinda Gon-
çalves, secretária de Adminis-
tração da Prefeitura Municipal 
de Mariana. Sobre o paga-
mento, Arlinda explicou: “A 
empresa soltou uma nota na 
sexta-feira informando que, 
devido ao cálculo de um va-
lor retroativo que os colabo-
radores têm direito a receber, 
não seria possível processar o 
pagamento naquele dia, mas 
garantiram que 90% dos pa-
gamentos foram feitos e o 
restante seria concluído na se-
gunda pela manhã.” 

No entanto, no dia se-
guinte, o jornal continuou 
recebendo reclamações de 
trabalhadores que ainda não 
haviam recebido seus paga-
mentos. 

A falta de pagamento cau-
sa um impacto significativo 
nos trabalhadores, levando 
muitos a afirmarem que bus-
carão na justiça os direitos de-
vidos, incluindo indenizações 
pela situação enfrentada. 

Juliano Duarte, prefei-

to eleito de Mariana, já havia 
solicitado à Prefeitura, em 13 
de março deste ano, esclare-
cimentos sobre reclamações 
relacionadas aos atrasos sala-
riais e outras demandas dos 
trabalhadores. 

O jornal fez contato com 
representante da empresa Ali-
cerce, que emitiu a seguinte 
nota oficial: “A empresa Ali-
cerce Construções e Serviços 
LTDA reafirma estar em dia 
com todas as suas obriga-
ções trabalhistas perante os 
colaboradores, não havendo 
qualquer registro anterior de 
atraso de pagamento em Ma-
riana. O ocorrido decorreu da 
necessidade de efetuar, além 
do pagamento regular dos 
salários referentes ao mês de 
novembro de 2024, o repasse 
de valores adicionais corres-
pondentes às diferenças sa-

lariais retroativas, de valores 
consideráveis, que retroagem 
a janeiro de 2024. Essa me-
dida excepcional resultou em 
um fluxo operacional que im-
possibilitou a conclusão do 
pagamento a todos os colabo-
radores na data originalmente 
prevista. Cumpre esclarecer 
que os pagamentos já foram 
totalmente regularizados, ini-
ciados na sexta-feira, dia 6 de 
dezembro, sendo finalizados 
na manhã do dia 11 de de-
zembro de 2024. Reiteramos 
nosso compromisso com os 
colaboradores e asseguramos 
que continuamos cumprindo 
rigorosamente tanto as obri-
gações trabalhistas quanto as 
contratuais firmadas com o 
município de Mariana. 

Atenciosamente, Guilher-
me Fritsch, Gestor de Con-
tratos Alicerce Construções e 
Serviços LTDA.” 

Sobre a empresa APA, 
Arlinda declarou: “Ela pres-
ta serviço no município até 
31 de dezembro, sem possi-
bilidade de prorrogação. Os 
colaboradores já começaram 
a assinar os avisos prévios no 
dia 9, e esse processo deve 
ser concluído ao longo da se-
mana, considerando que são 
aproximadamente 300 traba-
lhadores. No final do contra-
to, todos terão seus acertos 
efetuados.” 

Empresa Alicerce se manifesta após 
reclamações de atrasos nos pagamentos
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Decreto reforça 
regulação de eventos 
com foco na 
preservação histórica 
e segurança pública 
ATENÇÃO. O decreto também exige a abertura de um processo 
administrativo com antecedência mínima de 30 dias. 

DA REDAÇÃO

No dia 6 de dezembro de 
2024, o prefeito de Mariana, 
Celso Cota Neto, assinou o De-
creto nº 12.094, estabelecendo 
novas diretrizes para a realização 
de eventos no município. A me-
dida visa fortalecer a proteção 
do patrimônio histórico e cul-
tural, além de garantir segurança 
e saúde pública durante festivi-
dades e atividades em espaços 
abertos ou fechados. 

Entre as principais mudan-
ças, está a criação da Comissão 
Municipal de Monitoramento 
da Violência em Eventos Cul-
turais (COMMOVEC Mariana), 
que será responsável por anali-
sar e emitir pareceres técnicos 
sobre a realização de eventos. O 
decreto também exige a abertu-
ra de um processo administrati-
vo com antecedência mínima de 
30 dias, além do cumprimento 

de normas rigorosas envolven-
do diversos órgãos municipais, 
como: 
• Secretaria de Segurança Públi-
ca; 
• Secretaria de Meio Ambiente; 
• Secretaria de Cultura, Patrimô-
nio Histórico, Turismo e Lazer; 
• Corpo de Bombeiros e outros. 

A COMMOVEC terá 60 
dias para ser implementada e 
atuará em conjunto com essas 
secretarias para avaliar fatores 
como impacto ambiental, urba-
nístico e de segurança pública. 

O decreto contempla uma 
ampla variedade de eventos, 
como: 
• Festividades religiosas; 
• Shows, concertos e apresenta-
ções culturais; 
• Feiras gastronômicas e even-
tos esportivos; 
• Congressos e seminários. 

Outros tipos de eventos 

poderão ser autorizados, desde 
que atendam aos critérios esta-
belecidos pela comissão. 

O texto impõe medidas ri-
gorosas para eventos realizados 
no Centro Histórico de Mariana 
e em áreas tombadas, como: 
1. Limitação de horários: Even-
tos devem encerrar até a meia-
-noite, salvo exceções autoriza-
das. 
2 Preservação do patrimônio: 
Estruturas como palcos e ta-
blados precisam respeitar limi-
tes de dimensões e normas de 
segurança para evitar danos aos 
bens tombados. 
3 Controle de ruídos: Os níveis 
de som devem seguir as normas 
da ABNT (NBR 10151). 
4. Comercialização de bebidas 
e alimentos: Bebidas em garra-
fas de vidro estão proibidas em 
eventos públicos abertos. O uso 
de botijões de gás e espetos de 
bambu será permitido apenas 
em áreas restritas e sob fiscaliza-
ção rigorosa. 

O descumprimento das 
normas pode acarretar multas, 
suspensão ou até o cancelamen-
to do evento. A fiscalização será 
realizada por uma força-tarefa 
interinstitucional. 

O decreto reflete a preocu-
pação do governo municipal em 
equilibrar o desenvolvimento 
cultural e turístico com a pre-
servação do valioso patrimô-
nio histórico de Mariana. Para 
o prefeito Celso Cota Neto, a 
medida é essencial para garantir 
que a cidade continue sendo um 
destino atrativo, seguro e respei-
toso com sua história. 

A regulamentação já está 
em vigor, e os organizadores 
de eventos devem estar atentos 
para cumprir as novas exigên-
cias. Mais informações podem 
ser obtidas diretamente com a 
Prefeitura de Mariana. 
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Audiência pública na ALMG discute falhas e mudanças 
no BOA após acidente fatal que vitimou seis pessoas em 
outubro (Foto: Guilherme Bergamini/ALMG). 

Batalhão Aéreo dos 
Bombeiros nega 
sobrecarga de 
piloto em acidente 
em Ouro Preto 
TRAGÉDIA. Comandante anuncia mudanças na escala de tra-
balho e revisão de procedimentos após acidente que matou 
seis pessoas em outubro. 

DA REDAÇÃO

A comandante do Bata-
lhão de Operações Aéreas 
(BOA) do Corpo de Bombei-
ros Militar de Minas Gerais, 
tenente-coronel Karla Lessa 
Alvarenga Lea, negou nesta 
terça-feira (10/12) que o pi-
loto do helicóptero envolvi-
do no acidente de 11 de outu-
bro estivesse sobrecarregado 
de trabalho. A aeronave, que 
caiu na Serra de Ouro Pre-
to durante uma operação de 
emergência, resultou na mor-
te de seis pessoas, incluindo 
quatro militares, um médico 
e um enfermeiro. 

Em audiência na Comissão 
de Segurança Pública da As-
sembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), convocada 
pelo deputado Sargento Ro-
drigues (PL), Karla Lessa deta-
lhou a rotina do capitão Wilker 
Tadeu Alves da Silva, piloto da 
aeronave, afirmando que sua 
escala de voo estava dentro dos 
limites regulamentares. No en-
tanto, o deputado apontou que 
o militar acumulava funções 

administrativas, como a chefia 
do setor de manutenção de ae-
ronaves, o que poderia ter con-
tribuído para o acidente. 

A comandante confir-
mou o acúmulo de funções, 
mas argumentou que isso é 
comum no batalhão devi-
do à ausência de um quadro 
exclusivo de pilotos. Após 
o acidente, no entanto, me-
didas foram adotadas para 
restringir a jornada de tra-
balho, com a implementação 
de uma carga semanal de 40 
horas, respeitando a escala de 
12×36. Além disso, o horário 
operacional das aeronaves foi 
ajustado, passando a ocorrer 
apenas das 7h às 18h, com 
base em análises estatísticas 
de demanda. 

 Durante a audiência, 
Sargento Rodrigues criticou 
o baixo efetivo do batalhão, 
que conta atualmente com 94 
militares distribuídos em três 
bases: Montes Claros, Ube-
raba e Varginha. O deputado 
relatou ter recebido denún-
cias de familiares das vítimas 

e documentos apontando so-
brecarga de trabalho como 
uma falha grave na unidade. 
Ele defendeu a criação de um 
quadro específico de pilotos 
no BOA e anunciou que so-
licitará providências para au-
mentar o efetivo e os investi-
mentos estaduais. 

Apesar das críticas, a 
comandante destacou que 
o capitão Wilker, com mais 
de 700 horas de voo, era al-
tamente qualificado e havia 
cumprido folga no dia ante-
rior ao acidente. Nos dias 8 e 
9 de outubro, ele participou 
de combates a incêndios flo-
restais, totalizando cerca de 
cinco horas de voo em cada 
dia, e estava apto a operar no 
dia 11, data da tragédia. 

 Além das alterações nas 
escalas, Karla Lessa infor-
mou que o planejamento de 
expansão do BOA, que pre-
via novas bases em Juiz de 
Fora e Governador Valada-
res, foi adiado para 2025. A 
seleção de 15 novos pilotos, 
que teria edital publicado 
ainda em 2024, também foi 
postergada, em parte devido 
à repercussão do acidente. 

“Era um militar qualifi-
cado, com autonomia para 
priorizar a segurança e dizer 
não, se necessário. Infeliz-
mente, acidentes têm múl-
tiplas causas contributivas, 
e estamos trabalhando para 
reforçar ainda mais nossos 
procedimentos”, afirmou a 
comandante. 

A tragédia mobilizou a 
Assembleia Legislativa e re-
acendeu o debate sobre as 
condições de trabalho no ba-
talhão, destacando a necessi-
dade de melhorias estruturais 
e operacionais. 
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O Passo Pizzajazz celebra 20 anos de tradição em Ouro Preto 
e conquista o prêmio de melhor restaurante do interior de 
Minas pelo voto popular no Prêmio Cumbucca 2024.    

Restaurante O Passo Pizzajazz é eleito 
o melhor no Prêmio Cumbucca 2024 
CONQUISTA. Estabelecimento ouro-pretano é reconhecido por voto popular na categoria “Você Decide” 
em celebração aos seus 20 anos. 

DA REDAÇÃO

Na noite de 5 de dezem-
bro de 2024, o restaurante 
O Passo Pizzajazz, de Ouro 
Preto, foi consagrado como 
o melhor restaurante do in-
terior de Minas Gerais na 2ª 
edição do Prêmio Cumbuc-
ca, na categoria “Você Deci-
de”, com votação popular. O 
evento, realizado no Grande 
Teatro do Palácio das Artes, 
reuniu os maiores nomes da 
gastronomia mineira, incluin-
do finalistas, jornalistas e in-
fluenciadores. 

Representando O Passo, 
os gestores Daniel Tropia, 
Leandro Tropia Pinheiro e 
Carlos Guilherme subiram ao 
palco para receber o troféu. 
Em seu discurso, Daniel Tro-
pia agradeceu a todos que fa-
zem parte da história do res-
taurante: “Quero dividir este 
prêmio com todo o ecossis-
tema que existe na cidade de 
Ouro Preto — restaurantes, 
bares, cafés, docerias. Este 
prêmio é para toda a cidade. 

É um prêmio compartilhado 
com os funcionários que es-
tiveram e estão em O Passo.” 

Aberto em 27 de janeiro 
de 2004, O Passo Pizzajazz 
tornou-se referência na gas-
tronomia de Ouro Preto e 
região. Iniciando como uma 

pizzaria, o restaurante ex-
pandiu sua atuação para um 
cardápio diversificado que 
inclui massas, carnes, pei-
xes, saladas, antepastos e 
sobremesas. Outro destaque 
é a extensa adega, que reú-
ne mais de cem rótulos es-
colhidos entre os melhores 
fornecedores do Brasil, além 
de oferecer chopp artesanal 
da Cervejaria Ouropretana e 
drinks variados. 

O restaurante está locali-
zado em um charmoso casa-
rão do século XVIII no cen-
tro histórico de Ouro Preto, 
com oito ambientes que pro-
porcionam conforto e vis-
tas deslumbrantes, como a 
varanda que dá para a Ponte 
dos Contos e o Museu Casa 
dos Contos. 

O Prêmio Cumbucca, 
idealizado pelo jornalista 
Eduardo Girão, tem como 
objetivo valorizar e promo-
ver a gastronomia de Minas 
Gerais. Além de premiar ba-
res, restaurantes, cafés e do-
cerias, a iniciativa também 
destaca projetos e profissio-
nais que contribuem para a 
singularidade culinária do 
estado. 

Na edição de 2024, a 
categoria “Você Decide – 
Restaurantes no Interior” 
foi introduzida, e O Passo 
Pizzajazz, eleito pelo voto 
popular, destacou-se como 
o grande vencedor. A audi-
toria do prêmio foi realizada 
pela Netexperts, garantindo 
transparência e credibilidade 
ao processo. 
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Com o apoio da Lei Paulo Gustavo, projeto da Brasêro Produções promove a valorização nacional.  

Circuito Causos de 
Brasêro leva magia 
da tradição mineira 
a Ouro Preto 
ESPETÁCULO. A essência da contação de histórias e emociona 
públicos de todas as idades. 

DA REDAÇÃO

Entre os dias 13 e 15 de 
dezembro, o espetáculo cênico-
-musical Causos de Brasêro, pro-
tagonizado pelo ator e contador 
de histórias Marcelino Ramos, 
percorre distritos de Ouro Pre-
to com apresentações gratuitas. 
O circuito busca preservar a tra-
dição mineira de narrativas em 
torno do braseiro, com histórias 
emocionantes, cheias de humor, 
música e memórias afetivas. 

Após passar por localidades 
como Santo Antônio do Salto e 
Lavras Novas, o espetáculo agora 
chega a Antônio Pereira, Glaura, 
Rodrigo Silva e Santa Rita de 
Ouro Preto. Com títulos como 
O Matuto Juvenal e Conceição 
de Dico Ramos, Marcelino con-
duz o público a um mergulho nas 
raízes culturais de Minas Gerais. 

 Marcelino Ramos explica 
que o projeto não se limita ao en-
tretenimento. “Queremos resga-
tar uma memória afetiva que nos 
conecta às nossas origens. Em 
um mundo cada vez mais acele-
rado, é essencial preservar esses 
momentos de simplicidade e co-
nexão humana”, afirma o artista, 
que se inspira nas noites ao redor 
da fogueira em sua cidade natal, 
São Miguel do Anta. 

O projeto, realizado pela 
Brasêro Produções, conta com 
apoio da Lei Paulo Gustavo e 
do Fundo Municipal de Cultu-
ra de Ouro Preto, reforçando a 
importância de iniciativas que 
valorizem o patrimônio imaterial 
brasileiro. 

Confira a programação: 
13/12 - 9h30: Centro Cultural, 
Antônio Pereira 
14/12 - 10h: Praça da Matriz, 
Glaura 

14/12 - 19h: Salão Paroquial, 
Santa Rita 
15/12 - 14h: Praça da Matriz, 
Rodrigo Silva 

Mais informações: 
Marcelino Ramos - (31) 99262-
6044 | www.marcelinoxibil.com.
br 
Imprensa: Hiper Teia Comu-
nicação – Janice Miranda (31) 
99821-0976 
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Sem registro, crianças ficam sem direito a base de proteção e reconhecimento como cidadão.  

Cerca de 150 
milhões de crianças 
são “invisíveis” 
pela falta de registro 
CIDADANIA. A falta de registro faz com que crianças passem 
despercebidas aos olhos do governo.  

DA REDAÇÃO

Sem obter registro de nas-
cimento, aproximadamente 
150 milhões de crianças são 
consideradas “invisíveis”, essa 
quantidade se estende ao redor 
do mundo e expõe as crianças 
a falta de cidadania e risco de 
violações aos direitos humanos. 
De a cordo com um relatório 
da ONU, cerca de apenas 77% 

das crianças menores de 5 anos 
tenham sido registradas logo 
após o nascimento.  

A certificação do nasci-
mento da criança é fundamen-
tal para o reconhecimento de 
sua cidadania, estabelecer a 
nacionalidade, idade e dados 
essenciais para a proteção do 
trabalho infantil, do casamento 
forçado ou do recrutamento de 

menores. 
A diretora-executiva do 

Unicef, Catherine Russell diz, 
“O registro de nascimentos 
garante que as crianças sejam 
reconhecidas imediatamente 
pela lei, o que proporciona uma 
base para a proteção contra da-
nos e exploração, assim como 
o acesso a serviços essenciais, 
como vacinas, atenção médica 
e educação”. 

Na África Subsaariana, 
apenas 51% das crianças são 
registradas. A Unicef  diz que 
o obstáculo para esses registros 
são a falta de conhecimento da 
família sobre esse processo e 
tudo que envolve, inclusive a 
desigualdade baseada em gêne-
ro, etnia e religião.  

“Apesar dos avanços, mui-
tas crianças seguem sem ser 
contadas, nem levadas em con-
ta, praticamente invisíveis aos 
olhos do governo ou da lei”, 
acrescentou Catherine, refor-
çando de forma sutil que essas 
crianças passam despercebidas 
aos olhos do governo.  
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Proteger-se e agir com rapidez em situações de risco são as melhores formas de evitar 
complicações e salvar vidas. 

Calor e chuvas 
elevam o risco de 
acidentes com 
animais peçonhentos 
RISCO. Especialista alerta para cuidados essenciais e orienta 
sobre como agir em casos de picadas. 

DA REDAÇÃO

O período de calor intenso e 
chuvas frequentes é marcado por 
um aumento significativo de aci-
dentes com animais peçonhentos, 
como escorpiões, aranhas, ser-
pentes e lagartas. Esses animais, 
deslocados pelas condições cli-
máticas, buscam abrigo em áreas 
urbanas e rurais, ampliando os 
riscos de contato com humanos. 

De janeiro a outubro de 
2024, o Centro de Informação e 
Assistência Toxicológica de Minas 
Gerais (CIATox-MG), referência 
em atendimento a intoxicações, 
registrou 2.821 ocorrências com 
animais peçonhentos. Os casos 
mais frequentes foram de picadas 
de escorpiões (1.303), seguidos 
por acidentes com aranhas (749), 
serpentes (545) e lagartas (224). 

 Segundo o médico Adebal 
de Andrade Filho, coordenador 
do CIATox-MG, crianças meno-
res de sete anos, idosos e pessoas 
com condições prévias de saúde, 
como problemas cardíacos e pul-
monares, são os mais vulneráveis 
a casos graves. Ele reforça a im-
portância de medidas preventivas, 
como: 
- Usar calçados e luvas em áreas 
de risco, especialmente em am-
bientes rurais. 
- Manter quintais e jardins limpos, 
evitando acúmulo de entulho. 
- Vedar frestas em portas e janelas 
e examinar roupas e sapatos antes 
de usá-los. 

Se ocorrer um acidente, o 

especialista recomenda procurar 
imediatamente atendimento mé-
dico. É importante identificar o 
animal que causou a lesão, seja 
por características observadas ou 
por meio de uma foto, desde que 
isso possa ser feito com seguran-
ça. 

 O CIATox-MG oferece as-
sistência ininterrupta e pode ser 
acionado por qualquer pessoa em 
caso de emergência toxicológica 
ou dúvida, pelos números: 0800-
7226001; (31) 3239-9308; (31) 
3239-9390 ou (31) 3224-4000 .



14| ATUALIDADES
Jornal Ponto Final

12 a 18 de dezembro de 2024 

Dores de cabeça e hemorragia levam presidente a cirurgia 
emergencial e rápido diagnostico.  

Queda do presidente Lula trás 
consequência após meses do ocorrido 
PROCEDIMENTO. Acidente ocorrido em outubro trás consequência diagnostica e cirúrgica para Lula. 

DA REDAÇÃO

No último dia 10, o pre-
sidente Luiz Inacio Lula da 
Silva passou por uma cirur-
gia de emergência para a 
drenagem de um hematoma, 
em São Paulo. A lesão é de-
corrente de um acidente de 
queda que Lula sofreu em 
seu banheiro no mês de ou-
tubro.  

Na queda meses atras, 
o presidente bateu a nuca 
e precisou levar cinco pon-
tos. Lula vinha apresentan-
do várias dores de cabeça 
ao longo dos últimos dias, o 
que levou a procurar ajuda 
medica e fazer alguns exa-
mes. Após diagnósticos, foi 
relatado um sangramento 

entre o crebro e membrana 
meninge, Lula logo foi sub-
metido a um procedimento 
chamado trepanação.  

De acordo com alguns 
especialistas, o que ocor-
reu é uma consequência de 
um problema na cicatriza-
ção após a queda. “Às vezes 
tem um sangramento mais 
abrupto. Quando tem um 
sangramento mais abrupto, 
ele expande rápido, aí o cé-
rebro não se adapta e apare-
ce o sintoma. É o que acon-
teceu”, explicou o médico 
Rogério Tuma para o G1, 
durante coletiva. 

A hemorragia identifica-
da é frontoparietal, fica en-
tre lobo frontal parietal. O 

lobo frontal é o responsável 
pelos movimentos voluntá-
rios do corpo, a linguagem e 
o gerenciamento das habili-
dades cognitivas. Já o parie-
tal faz a integração das in-
formações sensoriais, como 
toque, temperatura e dor.  

Esse sangramento só 
ocorre um mês depois por 
que se assemelha a uma 
“torneira gotejando”, o que 
faz com que acumule sangue 
aos poucos e não apareça no 
início dos exames. O presi-
dente teve apenas dores de 
cabeça, mas nesses casos é 
comum que o paciente sinta 
junto com as dores, tontura 
e confusão mental.  

PREFEITURA DE MARIANA 
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Heliponto na UPA 24h 
Aquele sonho de dez anos atrás está prestes a se realizar. Fi-

nalmente, a tão sonhada e esperada UPA 24h, será inaugurada na 
próxima segunda-feira (16). Todos sabem que essa não foi uma 
construção simples. Foi verdadeiramente uma grande jornada de 
embates, obra embargada, conflitos e cheia de obstáculos.  

A inauguração da UPA São Pedro representa um avanço impor-
tante para o atendimento de saúde em Mariana. Com essa unidade, 
quem precisa de assistência médica terá, teoricamente, um local 
de atendimento rápido e qualificado. Para muitos, é um suspiro 
de alívio depois de tantos anos de promessas. É um marco para a 
saúde do município. Com uma estrutura moderna e humanizada, 
foi projetada para oferecer atendimento de qualidade à população, 
reforçando o compromisso com o bem-estar de todos. 

E não para por aí. Uma das grandes expectativas é o heliponto, 
que segundo o Prefeito Celso Cota, será uma realidade na UPA 
24h. O heliponto é apropriado para pousos e decolagens de heli-
cóptero para receber pacientes. Com a possibilidade do transporte 
aéreo, o cuidado com o paciente se torna mais eficiente para caso 
de transferência. Enfim, a expectativa é gigante para todos os ma-
rianenses e seremos gratos (e aliviados) por finalmente ver a inau-
guração desse grande marco para nossa cidade. 

Então, dia 16 de dezembro, acontece a tão sonhada inauguração 
da UPA 24h. A contagem regressiva está oficialmente em ação. 
Aguardemos, de coração aberto e olhos atentos, o primeiro atendi-
mento na UPA 24h – e que este seja o início de um novo capítulo. 

Charge

EDITAIS

Desconstruindo para reconstruir
Então é aqui, exatamente aqui no fundo do poço, é aqui 

que as saídas se encontram. 
Aqui no fundo é que se encontra o túnel, aquele que tem 

a tal luzinha láááá no final. 
E só aqui a gente encontra a coragem necessária para 

entrar no túnel e enfrentar a escuridão   em busca da luz. 
É difícil, mas... é a única opção! 
Então vamos lá, recolhendo nossos pedacinhos perdi-

dos ao longo do caminho.
E aos poucos tudo vai se juntando, o quebra cabeças vai 

sendo montado.
Não vai ficar perfeito, as emendas ficam à mostra, fica-

mos cheios de pequenos remendos, mas isso também tem 
lá seu encanto.

Cláudia Vilas Boas

COMARCA DE OURO PRETO-MG–EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO – DE 20 (VINTE) 
DIAS – Dra. Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, MMª. Juíza de Direito da 2ª Vara 
Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do 
seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital vi-
rem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos eletrônicos nº 5006017-
65.2024.8.13.0461, da Ação de USUCAPIÃO proposta por VICENTINA ROSA LANA 
DA SILVA, brasileira, viúva, do lar, filha de José Dias Lana e Maria Rosa, portadora 
do RG nº MG-9.340.954 e CPF nº 701.392.106-87; ANTÔNIO ROBERTO DA SILVA, 
brasileiro, solteiro, aposentado, filho de Augusto Pedro da Silva e Vicentina Rosa 
Lana da Silva, portador do RG nº MG-3.135.823 e CPF nº 528.932.786-04; NILSON 
CONCEIÇÃO DA SILVA, brasileiro, divorciado, empreendedor, filho de Augusto Pe-
dro da Silva e Vicentina Rosa Lana da Silva, portador do RG nº MG-10.515.963 
e CPF nº 040.035.976-64, todos residentes e domiciliados na Rua Nico Maria, nº 
99, Bairro Praia, Município de Contagem/MG, CEP: 32.044-390; CLEUSA MARIA DA 
SILVA FARIA, brasileira, do lar, filha de Augusto Pedro da Silva e Vicentina Rosa 
Lana da Silva, portadora do RG nº MG-8.487.728 e CPF nº 024.870.526-19, casada 
sob o regime de Comunhão Universal de Bens com Marco Antônio Lopes de Faria, 
brasileiro, aposentado, portador do RG nº M – 2.537.952 e CPF nº 545.611.406-20, 
residentes e domiciliados na Rua Felisbino Pinto Monteiro, nº 1635, Bairro Praia, 
Município de Contagem/MG, CEP: 32.044-350; ILZA DA SILVA, brasileira, solteira, 
do lar, filha de Augusto Pedro da Silva e Vicentina Rosa Lana da Silva, portadora 
do RG nº MG-10.372.674 e CPF nº 033.973.616-05, residente e domiciliada na Rua 
Presbítero João Rosa da Silva, s/nº, Bairro Santa Helena, Município de Conta-
gem/MG, CEP: 32.015-190; MARIA DO CARMO DA SILVA DE SOUSA, brasileira, do 
lar, filha de Augusto Pedro da Silva e Vicentina Rosa Lana da Silva, portadora do 
RG nº MG-6.874.024 e CPF nº 768.706.856-49, casada sob o regime de Comunhão 
Parcial de Bens com Rogelve Antônio de Sousa, brasileiro, aposentado, portador 
do RG nº M – 3.332.918 e CPF nº 812.555.356-87, residentes e domiciliados na Rua 
Paulo Búfalo, nº 86-A, Bairro Praia, Município de Contagem/MG, CEP: 32.044-430; 
NÁDIA APARECIDA DA SILVA PEREIRA, brasileira, auxiliar de empacotamento, filha 
de Augusto Pedro da Silva e Vicentina Rosa Lana da Silva, portadora do RG nº MG-
7.140.242 e CPF nº 890.837.416-72, casada sob o regime de Comunhão Parcial 
de Bens com Paulino Braz Pereira, brasileiro, motorista, portador do RG nº MG-
4.352.867 e CPF nº 664.135.246-34, residentes e domiciliados na Rua Nico Maria, 
nº 91, Bairro Praia, Município de Contagem/MG, CEP: 32.044-390; e, NADISON DA 
SILVA, brasileiro, auxiliar de armazém, filho de Augusto Pedro da Silva e Vicentina 
Rosa Lana da Silva, portador do RG nº MG-6.874.026 e CPF nº 932.983.666-68, 
casado sob o regime de Comunhão Parcial de Bens com Maria Aparecida de Lima 
Silva, brasileira, servidora pública, portadora  do RG nº MG-12.997.546 e CPF nº 
078.177.457-81, residentes e domiciliados na Rua A, nº 399, Bairro Quintas Colo-
niais, Município de Contagem/MG, CEP: 32.044-455, do “imóvel urbano consti-
tuído de um lote de terreno com área de 761,14 m² (setecentos e sessenta e um 
metros e quatorze centímetros quadrados), inserido num perímetro de 112,54m 
(cento e doze metros e cinquenta e quatro centímetros), com área construída 
de 85,50 m² (oitenta e cinco metros e cinquenta e cinco centímetros quadra-
dos), situado na Rua Francisco Alves, 85, Distrito de Engenheiro Correia, neste 
Município de Ouro Preto/MG, CEP 35.404-220, contendo as seguintes divisas e 
confrontações: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice Vl, de coorde-
nadas UTM X=628.393,0000 m e Y=7.749.230,0000 m referidas ao MC 45º WGr. 
Sistema Geocêntrico SIRGAS 2000; deste segue confrontando com a RUA FRAN-
CISCO ALVES por 24,03 metros e azimute 146°l8’32.4” até o vértice V2 de coorde-
nadas X=628.406,3282 m e Y=7.749.210,0084. Do vértice V2, confrontando com 
propriedade de JOSÉ ALVES DOS SANTOS, CPF 199.225.316-15, segue por 28,84 
metros e azimute 53º38’56.61” até o vértice V3 de coordenadas X=628.429,5565 
m e Y=7.749.227,1031 m. Do vértice V3, segue confrontando com RODOVIA MG-
030 por 27,00 metros e azimute 333°55’11.0” até o vértice V4, de coordenadas 
XN28.417,6872 m e Y=7.749.251,3525 m. Do vértice V4, confrontando com pro-
priedade de JADILSON RODRIGUES LIMA, CPF 540.235.726-91, segue por: 22,27 
metros e azimute 227º24’24.73” até o vértice V5 de coordenadas X=628.401,2916 
m e Y=7.749.236,2796 m; e 10,40 metros e azimute 232°51’42.2” até o vértice Vl, 
onde se iniciou a descrição desse perímetro. O presente Memorial Descritivo 
foi elaborado em conformidade com a planta anexa e sua respectiva ART/CREA 
nº MG2O243313255”. E, por este edital ficam citados os terceiros interessados, 
para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, 
sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos 
alegados na inicial (art. 335 do CPC). Ficando constado que em caso de revelia 
será nomeado curador especial, nos termos do art. 257, IV, NCPC. E, para que 
ninguém alegue ignorância, mandou a MM ª Juíza de Direito expedir o presente 
edital que será publicado no jornal “Diário do Judiciário”. Dado e passado nesta 
Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 19 de novembro de 
2024. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial, subscrevi e assino 
digitalmente.

IMAGEM ILUSTRATIVA
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O pequeno Bento Brandão é o destaque da nossa coluna social 
dessa semana em ritmo de Natal.  Que Deus o abençoe!

A Padaria Lafayte que fez aniversário mas quem ganhou o pre-
sente foi o Rômulo Passos, onde deram vários brindes e o mes-
mo foi sorteado com um brinde da loja Vestiré, na foto com a 
Rosana. 

Tiaguinho Trelelê prestigiando o evento da troca de faixa do 
taekwondo com o Vaney do Sapucaia e seu filho Miguel. Para-
béns pela troca de faixa, garoto.

Quarta-feira (11) foi dia de comemorar o aniversário da nos-
sa parceira Fernanda Matos da loja Smart Cel.  Na foto com o 
maridão Matheus Matos. Aaah! O parabéns é duplo hein, pelo 
aniversário e pela pequena Helena que está a caminho. Deus 
abençoe vocês.

No último sábado o escritório WA Advocacia e a Karina Maia re-
alizaram uma confraternização com grandes parceiros, amigos, 
cerveja gelada e boa música.  Sucesso para vocês!


